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教 育 委 員 会 ５ 月 定 例 会  報 告  
 

１ 開催日時 

令和３年５月１９日(水) １５：３０～１６：４５ 

 

２ 出席者 

 委 員  渡 邊    敬 

佐 古  順 子 

      中 嶋     剛 

      前 田     愛 

      船 橋  修 一 

 教育長  遠 藤  雅 己 

 

 事務局 

  教育政策監      西  村  一  孔   教育次長        吉  村  武  史 

教育総務課長     児 玉  英 輝 

教育総務課参事（学校給食センター所長）             出 口    孝 

  学校教育課長     橋  口  智  秀   学校教育課参事     刈 山  弘 全 

  社会教育課長     前 田  勝 盛   文化振興課長      大 野  安 生 

  文化振興課参事（歴史資料館長)                            今 村    明 

図 書 館 長    白  石  勝  己    教育総務課係長    桒 原  孝 司 

 

３ 議事 

《議案》 

  第１３号議案 大村市社会教育委員の委嘱について 

  第１４号議案 大村市公民館運営審議会委員の委嘱について 

 

《報告事項》 

ミライｏｎ図書館のイベントについて（令和３年６月） 

 

《その他》 

 

４ 議事録 

教育次長 

会議に先立ちまして、先程の総合教育会議でも教育長の再任の話が

ありましたが、５月１７日に臨時議会が開催されまして、その時に、

教育長の再任及び幹部職員の紹介を市長からなされました。５月定例

会という形になりましたけれども、教育長から再任のご挨拶をいいた

だきたいと思っております。教育長お願いします。 
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教育長 

改めまして、皆さん、こんにちは。先程、ご紹介がありましたけれ

ども、再任の話に入る前に、総合教育会議で市長が言っていました廣

中璃梨佳選手ですね。素晴らしい成績です。２０２１年５月３日に陸

上の日本選手権で、桜が原中学校出身の廣中さんが１万メートルを見

事に優勝ということでございます。２回目の挑戦ということで、陸上

界でも珍しく、すい星のごとく現れたということでございます。東京

オリンピック代表に内定されております。 

駅伝が強くて、林田選手、花尾選手がいますが、花尾選手は駒澤大

学在学中です。２人とも橋口課長の教え子たちですけれども、廣中選

手も含め非常に頑張っております。 

廣中選手は、成人式の出席対象者となっておりました。大村市の子

どもたちや市民の皆様にも夢と感動を与え、挑戦し続ければ、必ず夢

はかなうということを自ら実践し教えていただいたと思っています。 

大村市で育てた子どもたちが、日頃の学習だけでなく、このように

スポーツを始め、文化・芸術、多方面で頑張っております。一芸に秀

でる教育ということで、先程市長の口から何回も出ていましたが、

リ・ユニーク、個性的であれ、それから、リ・ディボーション、一つ

のことに専念する、捧げるということであります。 

ユニーク、ディボーションという言葉は、よく相撲の世界で使われ

ておりますが、一意専心という言葉がございます。それは、英訳する

と、ユニーク、ディボーションということでございます。これを掲げ

ながら、第三期の教育基本振興計画のすべての子どもたちと地域のミ

ライをはぐくみ、ささえ、つなぐ大村市の教育の実現に向け、今まで

以上に教育委員の皆様方と共に取り組んでいけたらと考えておりま

す。 

新型コロナウイルス感染症の感染拡大により厳しい状況下でござい

ますが、令和の大村型の学校教育の実現に向け、全力で取り組みます

ので、委員の皆様方には、これまで以上のご支援・ご協力をお願いし

たいと思います。 

浅学非才の身ではございますけれども、身を粉にして、３年間頑張

っていきたいと思います。よろしくお願いします。 

教育長 
ただいまから令和３年５月教育委員会定例会を開催します。本日の

会議は、定足数に達しております。 

教育長 
議事日程１「前回会議録の承認」を議題とします。原案のとおり会

議録を承認することとしてよろしいでしょうか。 

全委員 はい。 

教育長 

ご異議ありませんので、承認することとします。 

議事日程２「教育長報告」を行います。前回の定例会の後から今日

までの事を報告します。 

４月２２日木曜日、大村市スポーツ協会、体育協会がスポーツ協会

と名前を変えておりますが、国体も２年後から日本スポーツ大会と変

わる予定です。そのスポーツ協会の第 1 回常任理事会が開催されてお

ります。 

４月２６日月曜日、令和３年度大村市・諫早市初任者研修実施運営

委員会が開催されております。新たに先生になった教員の研修会がス

タートしております。年齢は、２２歳から４９歳までということでご

ざいます。要綱が改正されて、来年度は、５９歳までの受験資格とな

ります。１年経ったら退職となりますけれども、それでも受けられる
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ような、そこまでひっ迫した状況になっております。長崎県は応募者

が少ないという状況でございます。 

４月２７日火曜日、ＡＬＴのミーティングを行い、新たに２名のＡ

ＬＴを加えまして、スタートしております。 

５月４日火曜日、成人式をオンラインで開催しております。 

５月７日金曜日、４月２９日から６月６日まで歴史資料館で開催し

ています企画展「新収蔵品展 渡辺清家資料の世界」を観に出向きま

した。色々な渡辺家の資料が展示されております。 

５月７日同日でございますが、東京２０２０オリンピック聖火リレ

ー ミニ・セレブレーション、大村小からミライｏｎまで、聖火リレ

ーが行われました。けっこうな人出でございました。沿道にも応援の

方が出られていました。 

５月１３日木曜日、大村市姉妹都市親善協会の令和３年度総会が開

催されました。懇親会はありませんでした。 

５月１５日土曜日、令和３年度大村市スポーツ協会理事会総会が、

ミライｏｎの多目的ホールで開かれました。 

５月１８日火曜日、昨日になりますが、県市町教育委員会合同研修

会をテレビ会議で行っております。 

５月１９日水曜日、本日の午前中になりますが、市ＰＴＡ連合会か

らの陳情ということで、登下校の安全対策として道路状況の改善につ

いて、要望書が提出されております。また、後ほど色々ご説明したい

と思っています。 

以上で教育長報告を終わります。皆様から何か報告はありません

か。 

なければ、議事日程３第１３号議案を議題とします。事務局の説明

を求めます。 

社会教育課長 

第１３号議案、大村市社会教育委員の委嘱について、でございま

す。社会教育法第１５条第２項の規定により、大村市社会教育委員の

委嘱について、教育委員会の審議を求めるものでございます。委員の

氏名等は記載のとおりでございます。 

大村市社会教育委員条例第２条第１項の規定により、委員は、学校

教育及び社会教育の関係者、家庭教育の向上に資する活動を行う者、 

学識経験のある者のうちから、教育委員会が委嘱するとされておりま

す。今回は、任期満了に伴う改選となっております。 

新任は、学校教育関係の三城小学校校長 一瀬 研吾氏、社会教育

関係の野中 通氏、学識経験者の菅原 良子氏の３名でございます。

全体の内訳は、学校教育１名、社会教育３名、家庭教育２名、学識経

験者３名の計９名でございます。 

委員の任期は、令和３年５月２４日から令和５年５月２３日までの

２年となっております。説明は以上でございます。ご審議のほどよろ

しくお願いします。 

教育長 何かご質問はございませんか。 

教育長 それでは、質問を終結します。ご意見はありませんか。 

教育長 女性委員の割合はどうなりますか。 

社会教育課長 ９名中３名の委員が女性ですので、３３％となります。 

教育長 
意見を終結します採決します。第１３号議案について、原案のとお

り決定することにご異議ありませんか。 

全委員 はい。 
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教育長 
ご異議ありませんので、原案のとおり決定することにします。 

次に第１４号議案を議題とします。事務局の説明を求めます。 

社会教育課長 

第１４号議案、大村市公民館運営審議会委員の委嘱について、でご

ざいます。 

社会教育法第３０条第１項の規定により、大村市公民館運営審議会

委員の委嘱について、教育委員会の審議を求めるものでございます。

委員の氏名等は記載のとおりでございます。 

大村市公民館条例第４条第４項の規定により、委員は、学校教育及

び社会教育の関係者、家庭教育の向上に資する活動を行う者並びに学

識経験のある者の中から教育委員会が委嘱するとされております。 

今回４名の委員が退任され、新たに学校教育関者の大村小学校校長

中嶋 邦治氏、社会教育関係者の金子 隆夫氏、上野 眞澄氏、馬場 

ひとみ氏を委員として、委嘱するものでございます。 

補欠の委員の任期は、前任委員の残任期間と定められているため、

令和３年５月２０日から令和４年５月３１日までとなっております。

説明は以上でございます。ご審議のほどよろしくお願いします。 

教育長 
事務局から第１４号議案の説明がありましたが、ご質問はありませ

んか。 

教育長 全員退任ですか。 

社会教育課長 ４名とも退任になります。 

教育長 ４名ともご自身の意思で退任されたのでしょうか。 

社会教育課長 推薦団体での役割分担の変更であります。 

教育長 それでは、質問を終了します。ご意見があればお願いします。 

教育長 
それでは、意見を終結します。採決します。第１４号議案につい

て、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

全委員 はい。 

教育長 

ご異議ありませんので、原案のとおり決定することにします。 

それでは、次に議事日程４自由討論に入ります。皆様から議事以外

に何かございませんか。 

教育長 
それでは、これで自由討論を終了します。議事日程５報告事項につ

いて、事務局から説明をお願いします。 

図書館長 

６月のイベントについて、ご説明します。お配りしております資料

の「おおむらゆでピープロジェクト」をご覧ください。このイベント

の前に、プロジェクトについて、ご説明いたします。本年３月全国農

業青年クラブ連絡協議会が主催する全国青年農業者会議において、大

村市青年農業者会中村 堅人氏が、大村の地で取り組まれていますゆ

でピーのプロジェクトについて、発表をされました。それが、全国一

位に該当する農林水産大臣賞に見事に受賞をされました。その発表を

ベースにしたゆでピーに関する取組をミライｏｎ図書館の多目的ホー

ルで再現していただくという形で進めさせていただいております。 

ゆでピープロジェクトの大まかな内容としましては、生産量の向

上、夢ファームシュシュさんと連携したアイスクリームやパンといっ

た商品開発、福祉事業所と連携した農福連携マルシェ、福祉事業所の

方に対して、ゆでピーの栽培に参加していただくことで、福祉事業所

側から見ると雇用の創出、農業者側から見ると人材の確保、そういっ

た複合的な内容で発表されています。こちらがゆでピープロジェクト

の概要になります。 

もう一枚のペーパーは、定例教育委員会のたびに紹介しています毎
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月のイベントになります。図書館からは以上になります。 

教育長 
 農林水産大臣賞を受けられた大村市青年農業者会の皆さんおめでと

うございます。代表者の方が中村さんになるんでしょうか。 

図書館長 
大村市青年農業者会の代表者は、別にいらっしゃって、中村さんは

発表を担当されたということになります。 

教育長 
よろしいでしょうか。これで報告事項を終わります。しばらく休憩

とします。 

◎協議・報告事項 

 ・大村市立小・中学校施設の建替えに関する計画・設計基本方針について、教育総務課長か 

ら説明があった。 

◎その他 

・新型コロナウイルス感染症の市内の感染状況について、教育総務課長から説明があった。 

 

６月定例教育委員会  ６月２９日（火） １３時３０分から 

教育長 
これをもちまして令和３年５月教育委員会定例会を終了します。 

１６時４５分 

 

 


